

M. Jean-Paul Delevoye,
Administrateur de la fondation SNCF
Membre du Conseil d'administration de l'IFPASS
Président d'honneur du Think Thank Parallaxe
Haut Commissaire à la réforme des retraites
délégué auprès de la ministre des Solidarités et de la Santé

Paris, le 14 décembre 2019

Monsieur le Premier Ministre

Parce que ma démission est liée non pas à ma personne, mais à mon projet, je vous demande de bien vouloir écouter la colère de la rue et d'abandonner ma réforme des retraites par point au nom de la solidarité nationale.

Ces derniers jours, j'ai pris conscience que les différents régimes de retraite sont le fruit de compensations des conditions de travail conquis par les salariés depuis le Conseil National de la Résistance. Remettre en cause ce socle fondateur de notre histoire sociale commune reviendrait à démolir le contrat qui lie la population à la Nation.

D'autres solutions existent pour y parvenir, j'en suis maintenant convaincu. Il faut ainsi renoncer à limiter la part des retraites à 14 % du PIB, ou encore augmenter tous les salaires afin de garantir la pérennité de notre système par répartition.

Je vous prie donc, Monsieur le Premier ministre, d'accepter ma démission à compter de ce jour, et d'assurer à chacun une retraite digne à 60 ans, avec 37,5 annuités de cotisation. Cette démission sera pour moi l'occasion de profiter de mes nombreuses retraites acquises au profit de régimes très favorables.

Veillez croire, Monsieur le Premier ministre, en mon dévouement entier pour la République française.

Jean-Paul Delevoye
« Il ne manque que votre signature ! »